

## ABSTRAK

**Husni Mubarak** : Pemberdayaan Kelompok Tani Sumber Mukti Melalui Pemanfaatan Program AUTP dan Kartu Tani Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Ekonomi Masyarakat (Studi Deskriptif di Desa Sumpersari Kecamatan Ciparay Kabupaten Bandung)

Dalam pertanian, seringkali terjadi permasalahan, terutama dalam hasil produksi seperti kegagalan panen akibat hama, kekeringan, dan bencana alam. Hal ini menyebabkan kerugian bagi para petani. Selain itu, permasalahan lainnya meliputi biaya mahal untuk sarana produksi seperti pupuk dan benih padi. Pemerintah memberikan program AUTP dan Kartu Tani kepada Kelompok Tani Sumber Mukti untuk membantu petani yang mengalami gagal panen. Program-program ini bertujuan untuk meningkatkan kesejahteraan petani dengan fokus pada perubahan perilaku masyarakat dan peningkatan kualitas hidup.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pemberdayaan Kelompok Tani Sumber Mukti melalui pemanfaatan Program Asuransi Usaha Tani Padi (AUTP) dan Kartu Tani dalam meningkatkan kesejahteraan ekonomi masyarakat. Implementasi Program AUTP dan Kartu Tani dalam memberdayakan petani. Serta mengetahui hasil dari Program AUTP dan Kartu Tani.

Penelitian ini menggunakan pendekatan teori pemberdayaan dari Edi Suharto bahwa pemberdayaan merupakan serangkaian kegiatan untuk memperkuat kekuasaan atau keberdayaan kelompok lemah dalam masyarakat. Meraih sumber – sumber produktif yang dapat memungkinkan mereka untuk meningkatkan pendapatannya dan memperoleh barang – barang dan jasa – jasa yang mereka perlukan.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini yaitu studi kasus, Data yang diperoleh melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi secara mendalam dengan anggota Kelompok Tani Sumber Mukti. Teknik analisis data yang dilakukan dengan cara mereduksi data yang diperoleh serta menyajikan sehingga mendapatkan sebuah kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pemberdayaan Kelompok Tani Sumber Mukti melalui pemanfaatan Program AUTP dan Kartu Tani telah memberikan dampak positif terhadap kesejahteraan ekonomi masyarakat. Program AUTP memberikan perlindungan finansial terhadap risiko gagal panen atau kerugian lainnya yang dihadapi oleh kelompok tani. Selain itu, Kartu Tani memberikan akses yang lebih mudah dan cepat terhadap berbagai layanan dan fasilitas pertanian seperti pembiayaan, pupuk, benih, dan alat pertanian.

Peneilitian ini bisa disimpulkan bahwa pemberdayaan Kelompok Tani Sumber Mukti melalui pemanfaatan Program AUTP dan Kartu Tani memiliki peran penting dalam meningkatkan kesejahteraan ekonomi masyarakat.

**Kata kunci** : Pemberdayaan, Kelompok Tani, AUTP dan Kartu Tani